

Aujourd'hui
vos pages

Été



■ En fin de
journal

Midi Libre

Aujourd'hui
+
TV
MAGAZINE
femina
■ Avec votre
journal

Montpellier et sa région | Dimanche 16 août 2015 | n°25482

1,80 €

Une soirée Roch



Les fêtes de la Saint-Roch ont été lancées hier sur la place de la Comédie à Montpellier, avec les Sbandieratori et le cortège aux flambeaux. Le plus gros des festivités est attendu aujourd'hui. ■ **Votre été à Montpellier** | P. 2 PHOTO R. D. H.



Une journée très Roch

Traditions Le premier volet des fêtes dédiées au saint a rencontré un vif succès populaire.

C'est au son des trompettes des Sbandieratori de San Lorenzo que la Saint-Roch a été lancée, hier samedi, sur la place de la Comédie. Ces artistes italiens ont étalé leur talent devant une foule dense qui s'est rapidement formée autour d'eux. Dans leurs splendides costumes d'époques, ils ont ainsi fait tournoyer leurs drapeaux dans le ciel de la cité. « Au XIV^e siècle, les porteurs d'oriflammes avaient un rôle très important lors des batailles », explique Anne-Marie Conte-Privat, présidente de l'Association internationale Saint-Roch de Montpellier, qui les a fait venir spécialement. « Les Italiens portaient du principe que si le drapeau tombait à terre, cela représentait un mauvais présage pour l'issue de la confrontation. Alors, lorsque l'un d'entre eux était touché, ils lançaient le drapeau le plus haut possible pour qu'un autre puisse prendre le relais. »

Le talent des Sbandieratori

Dans le public, certains étaient admiratifs. « Ça doit être chaud à gérer avec le vent », confessait Brian, un touriste belge. D'autres plus dubitatifs. « Regarde, ils sont habillés en princesse », se moquait Amandine, étudiante du Clapas. Mais tout ce petit monde s'est tu au moment d'admirer le solo de l'un des Sbandieratori maniant quatre drapeaux simultanément.

Après un détour par la maison Nelson-Mandela (ex-Maison des relations internationales), les Italiens se sont rendus à la basilique Notre-Dame des Tables. Là, dans un



Hier soir, près de 1 500 personnes se sont massées devant l'église, au terme du cortège aux flambeaux. Photos: RICHARD DE MUELLEN

édifice plein à craquer - certains fidèles ont dû patienter sur les marches -, la célébration mariale a été longuement applaudie.

Un carillon magistral

À l'issue de celle-ci, le départ du cortège aux flambeaux fut donné. Composée d'environ 1 500 personnes, la procession s'est ébranlée à travers l'Écusson. Direction l'église Saint-Roch. Au sein du défilé, l'on pouvait

apercevoir les barons de Caravètes, le maire Philippe Saurel et sa femme mais aussi quelques chiens et même un jeune garçon grisé en patron des pèlerins (ci-contre).

Derrière eux, la statue de Notre-Dame des Tables, portée par quatre solides gaillards des Pénitents blancs, tentait de se frayer un chemin au milieu de badauds très nombreux, ainsi que des livreurs de pizzas qui, à scooter, faisaient gense mine. En queue, les plus fervents entonnaient

même quelques chants liturgiques. « Peuple de Dieu, marche joyeux, car le Seigneur est avec toi. » Après être passé devant le puits de la maison de saint Roch, le cortège s'est immobilisé au pied de l'église. Pour l'occasion a retenti un carillon magistral, qui restera certainement dans les mémoires. Place désormais au plus gros des festivités, ce dimanche (lire ci-contre).

SÉBASTIEN HOEBRECHTS
shoebrechts@midilibre.com

PROGRAMME Ce dimanche

- À 8 h 30: messe à l'église Saint-Roch, place Saint-Roch.
- À 9 h 45: visite guidée "Sur les pas de saint Roch de Montpellier". Réservations auprès de l'office de tourisme, au 04 67 60 60 60 (9 €, 7 €, gratuit moins de 18 ans).
- À 10 h: défilé des Sbandieratori de la maison de saint Roch jusqu'à l'église.
- À 10 h 30: grand-messe solennelle de la Saint-Roch, présidée par Monseigneur Pierre-Marie Carré, archevêque de Montpellier.
- À 12 h: verre de l'amitié, ouvert à tous. Animation avec les frères et les tambourinaires de la confrérie de Paluds de Noves, square Bagouet.
- À 16 h: concert avec la violoniste Dorota Anderszewska et l'organiste Dominik Jankovic.
- À 16 h: spectacle des Sbandieratori à la gare, pour fêter les 10 ans de son appellation.
- À 17 h: départ du cortège procession de la statue et des reliques de saint Roch à travers la ville: l'itinéraire empruntera les rues du Four-des-Flammes, du Puits-du-Temple, Saint-Guilhem, de la Loge (halte devant la maison de saint Roch), la grand-rue Jean-Moulin puis la rue du Plan-d'Agde.
- À 17 h 45: arrivée du cortège procession à l'église Saint-Roch. Allocutions et bénédiction de la ville, de ses habitants et de leurs animaux. Distribution de petits pains bénis. Pour en savoir plus: www.st-roch.com.



Double anniversaire pour l'association organisatrice

On ne pouvait pas les louper, hier. Arborant leur écharpe rouge, les membres actifs de l'Association internationale Saint-Roch de Montpellier ont minutieusement préparé l'événement. Il faut dire qu'ils célèbrent, ce week-end, deux anniversaires: les 20 ans de la structure créée et présidée par Anne-Marie Conte-Privat, ainsi que les 10 ans de l'appellation de la

gare Montpellier Saint-Roch, pour laquelle Anne-Marie a été force de proposition, harcelant Georges Frêche, à l'époque, afin que l'édifice soit baptisé du nom du patron des pèlerins et des animaux. Finalement, après une bonne centaine de courriers reçus - et peut-être un petit coup de pouce de Roch lui-même -, l'Imperator a fini par céder.



▼ Transalpin ►

Les Sbandieratori italiens étaient venus en nombre de San Lorenzo. En sus des lanceurs de drapeaux, ceux-ci avaient également prévu des comédiens jouant le rôle de consuls transalpins, le tout dans des costumes datant de l'époque de la Renaissance. Une joie pour les nombreux badauds qui ne se sont pas privés de les photographier avec leur téléphone portable.

